



Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 15.10.2025

Start: 19:05 Uhr Ende: 21:05 Uhr

Öffentliche Sitzung: Ja Nein

Anwesend:	Geborene Mitglieder	<input checked="" type="checkbox"/> Pfarrvikar Heil
	Gewählte Mitglieder	<input type="checkbox"/> Frau Engel <input checked="" type="checkbox"/> Herr Franke <input type="checkbox"/> Frau Kleeberg <input checked="" type="checkbox"/> Herr von Loeper <input checked="" type="checkbox"/> Frau Severin <input checked="" type="checkbox"/> Herr Sienz
	Mitglied des KV	<input checked="" type="checkbox"/> Herr Przyrembel
	Vertretung der Jugend	<input type="checkbox"/> Frau Neudecker
	Vertretung Orte kirchlichen Lebens	<input checked="" type="checkbox"/> Frau Klose <input checked="" type="checkbox"/> Herr Lejeune-Jung
	Berufene Mitglieder	<input checked="" type="checkbox"/> Frau Löhmann-Fiolka <input checked="" type="checkbox"/> Frau Tkotsch

Tagesordnung:	TOP 0: Klostergarten
	TOP 1: Annahme des Protokolls
	TOP 2: Bericht der Sitzung PR und KV
	TOP 3: Bericht der Jugend
	TOP 4: Nachtrag Stellungnahme
	TOP 5: Terminplanung 2026
	TOP 6: Advents- / Weihnachtsmarkt
	TOP 7: Orgel in den Sommerferien
	TOP 8: Gemeindeausflüge
	TOP 9: Gottesdienstzeiten
	TOP 10: Sonstiges



TOP 0: Klostergarten

Frau Wiechmann möchte sich gerne im Klostergarten engagieren und sich um die Beete und die Kräuterspirale kümmern. Dafür dankt der Gemeinderat ihr ausdrücklich! Weiterhin sucht der Gemeinderat allerdings nach Ehrenamtlichen, die den Rasen mähen beziehungsweise Bäume und Sträucher schneiden würden.

Am 18.10. um 11 Uhr findet außerdem eine erste Laubsammelaktion statt.

TOP 1: Annahme des Protokolls

Das Protokoll wurde nach einer kleinen Änderung unter TOP 2 angenommen.

TOP 2: Bericht aus KV / PR

Herr Przyrembel berichtet aus dem Kirchenvorstand, dass die Stelle des Gemeindekirchenmusikers noch nicht besetzt werden konnte und weiterhin vakant ist. Die Suche gestaltet sich laut Herr Lejeune-Jung als schwierig.

Des Weiteren wird von der gemeinsamen Sitzung des KV mit dem Pfarreirat berichtet. Hier haben die Vertreter der einzelnen Gemeinden ihre Ideen vorgestellt, wie die jeweiligen Standorte weiterentwickelt werden sollen. Anhand dieser Vorträge in Verbindung mit den Stellungnahmen wird der Kirchenvorstand auf einer Klausurtagung im November zum weiteren Vorgehen beraten. Sofern diese keine Entscheidungen hervorbringt, werden diese Anfang nächsten Jahres getroffen.

TOP 3: Jugend

Bei der Jugend steht die Herbstfahrt am kommenden Samstag mit 41 Teilnehmern in Porta Westfalica an. 15 Gruppenleiter werden die Kinder und Jugendlichen gemeinsam mit Pater Retschke in dieser Woche betreuen.

Die Jugend wünscht sich außerdem, dass die kaputte Zuckerwattemaschine ersetzt wird. Der Gemeinderat befürwortet dies und es wird eine Ersatzanschaffungsanfrage an Herrn Rathaj geben. Der Finanzausschuss bittet vor diesem Hintergrund, Anschaffungswünsche über den Gemeinderat gesammelt an den Finanzausschuss zu tragen, damit weniger Einzelanfragen beim Finanzausschuss eingehen.

TOP 4: Nachtrag Stellungnahme

Es wurden Ideen zur Nutzung der Immobilien der Heiligen Familie ausgetauscht.

TOP 5: Terminplanung 2026

Die Terminplanung für 2026 sieht folgende Termine vor. Weitere Termine werden im Verlauf des Jahres geplant.

Gemeindeversammlung	22.03.2026 nach dem Gottesdienst
Nachpilgern	voraussichtlich 27.03 – 28.03.2026
Ölbergwache und Agape	02.04.2026 nach dem 19:00 Uhr Gottesdienst
Osternacht mit Umtrunk	04.04.2026



Frühlingsfest	26.04.2026 nach dem Gottesdienst
Pfingstsonntag Kuchenverkauf	24.05.2026 nach dem Gottesdienst
Pfarreifest in St. Annen	14.06.2026
Mitarbeiterfest	26.06.2026
Kirchweihfest	28.06.2026 nach dem Gottesdienst
Oktoberfest / Herbstfest	Am Wochenende der Gremienwahl

TOP 6: Advents- / Weihnachtsplanung 2025

Der Adventsmarkt soll nicht am 29.11., sondern am 06.12. zusammen mit den Alphörnern stattfinden. Die finale Planung, was an dem Adventsmarkt angeboten wird, wird auf der kommenden GR-Sitzung besprochen.

Das Wolf-Ferrari Orchester wird wieder am vierten Adventssonntag spielen.

Die Christmette wird wieder um 23 Uhr stattfinden mit anschließendem Umrunk. Das Krippenspiel um 15:30 Uhr. Der ursprüngliche Plan eine weitere Christmette um 18 Uhr anzubieten, wurde von der Dienstrunde nicht zugelassen, da St. Annen um 18 Uhr ihre Christmette hat und diese nicht übernommen werden könnte, wenn es in der Heiligen Familie gleichzeitig eine gäbe und Pfarrvikar Anglet krank würde. Der Gemeinderat bedauert diese Entscheidung sehr.

Am zweiten Weihnachtsfeiertag wird der Chor die Spatzenmesse von Mozart singen.

TOP 7: Orgel

Bis zum Ende des Jahres besteht ein Plan darüber, wer in den Gottesdiensten Orgel spielt. Fraglich ist allerdings, ob Frau Glockner diesen Plan nach der Zeit weiterhin erstellen wird. Deswegen wird der Gemeinderat das Thema in der kommenden Sitzung erneut aufnehmen.

Für die Ferienzeiträume sollte dabei grundsätzlich früher mit der Abfrage gestartet werden, welche Organisten wann Zeit haben.

TOP 8: Gemeindeausflüge

Der Gemeinderat begrüßt den Vorschlag Gemeindeausflüge wieder aufleben zu lassen und berät sich wie diese umgesetzt werden könnten. Ziel sollte es sein Tagesausflüge für Senioren anzubieten. Eine pfarreiweite Bewerbung der Angebote erscheint sinnvoll, um möglichst viele Interessenten zu erreichen. Frau Wörster bietet sich für die Organisation der Gemeindeausflüge an.

Aufgrund der hohen Kosten für Reisebusse, wäre es denkbar, dass man das Aquinata-Pflegeheim anfragt, ob man den Transporter für kleine Ausflüge ausleihen könnte.

TOP 9: Gottesdienstzeiten

Bezüglich der Gottesdienstzeiten wird darüber diskutiert, ob die Uhrzeit des Sonntagsgottesdienstes (9:30 Uhr) familienfreundlich sei oder zu früh ist. Es wurden Argumente ausgetauscht und schließlich darüber abgestimmt, ob das Thema in den Pfarreirat getragen werden soll. Dabei stimmten 5 dafür und 4 dagegen (mit einer Enthaltung) dem Pfarreirat den Vorschlag zu unterbreiten, dass die Sonntagsmesse der Heiligen Familie wieder um 10 Uhr stattfinden soll.



TOP 10: Sonstiges

Frau Wörster berichtet vom Werktag im Erzbistum und erzählt etwas zu den Möglichkeiten von KI.

Dem Gemeinderat wurde außerdem per Mail zugetragen, dass die Reinigung der Taufkapelle begonnen hat.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats wird am **19.11.2025 um 19:00 Uhr** stattfinden.

Pfarrvikar Heil übernimmt das geistliche Wort.